
 

Verbale riunione del 9 gennaio 2024* 

In data 9 gennaio 2024 alle ore 21.30 presso il Circolo Arci de La Scala, si è tenuta la riunione della 

Consulta in forma pubblica, con il seguente o.d.g.: 

1. Criticità relative a fognature e corsi d'acqua nella frazione La Scala; 

2. Varie ed eventuali. 

Presiede il coordinatore Alessio Guardini assistito da Alessandro Antonelli dell’ufficio di 

coordinamento. 

Sono presenti il Sindaco Simone Giglioli e gli assessori Loredano Arzilli, Elisa Montanelli e Giulia 

Profeti. 

Partecipano il presidente del Consorzio di Bonifica Basso Valdarno Maurizio Ventavoli e i tecnici 

Borsacchi, Del Turco e Puddu. 

Risultano rappresentate le seguenti associazioni: Be Diesis, Circolo Arci La Scala, Filarmonica Del 

Bravo, Isola in Festa, Salvaguardia Territoriale di Roffia. 

Sono presenti circa 60 persone. 

Discussioni ed eventuali deliberazioni adottate sui punti all’o.d.g.: 

1. Criticità relative a fognature e corsi d'acqua nella frazione La Scala 

Il coordinatore fa presente che la convocazione della consulta è stata richiesta da alcuni abitanti 

de La Scala a seguito dell’evento meteorologico del 02/11/2023 che ha causato numerosi 

allagamenti nella frazione. 

Il coordinatore introduce l’argomento suggerendo di focalizzare la discussione sugli aspetti legati 

al reticolo idrico superficiale e al sistema fognario. Inoltre, ricorda che il tema era stato trattato 
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nella consulta del 27/02/2020 e consegna il relativo verbale per conoscenza al presidente del 

Consorzio di Bonifica. 

Prende la parola il Sindaco e ricorda che l’evento meteorologico di cui trattasi è stato di natura 

eccezionale, pertanto, i danni occorsi sono stati inevitabili. 

Prende la parola il presidente del Consorzio di Bonifica e ricorda che il reticolo idrico superficiale 

nella frazione de La Scala presenta note criticità dovute all’antropizzazione del territorio, 

soprattutto per interventi che non sono stati bene studiati. 

Interviene il Geometra Liborio Provenzano che fornisce un’ampia documentazione fotografica, 

che si allega al presente verbale. Ritiene che i danni verificatisi non siano da imputare soltanto 

all’eccezionalità dell’evento in quanto già successi altre volte e riferisce la propria opinione sulle 

cause, legate sia alla cattiva manutenzione dei corsi d’acqua che alle criticità del sistema fognario. 

Ricorda che venti giorni prima dell’evento in questione, il Consorzio aveva eseguito la ripulitura 

degli argini dei rii lasciando sul posto gli sfalci che hanno intasato la fognatura, tant’è che l’acqua 

che ha provocato gli allagamenti non è arrivata dalla superficie ma rigurgitava dai pozzetti. 

Ricorda che il sistema fognario della lottizzazione a sud della via Tosco Romagnola, realizzata 

negli anni sessanta del secolo scorso, presenta delle “strozzature” e che sotto via Genova si trova 

un rio tombato in uno scatolare di dimensioni non adeguate. Anche a nord della via Tosco 

Romagnola vi sono delle criticità dovute alla presenza di un tratto fognario realizzato in 

contropendenza. 

Riprende la parola il presidente del Consorzio di Bonifica e conferma che il problema è da 

individuare nella connessione tra il reticolo idrico e il sistema fognario che nel tempo si è aggravato 

per scelte errate. Fa presente altresì che i tratti tombati dei corsi d’acqua non sono di competenza 

del Consorzio ma dei soggetti cui è stata rilasciata l’autorizzazione alla tombatura, spesso in 

maniera impropria. 

Sul tema della manutenzione, conviene che il Consorzio dovrebbe avere maggiore attenzione nella 

raccolta degli sfalci ma ricorda che spesso si tratta di residui provenienti da terreni privati o da 

rifiuti abbandonati. 

Ritiene che il vero problema sia quello dei grandi volumi di acqua che i corsi d’acqua riversano a 

valle e che si potrebbe risolvere cercando di trattenere l’acqua a monte con delle opere e facendola 

scendere più gradualmente. 

Con l’ausilio dei tecnici, riferisce di un progetto per la riduzione del rischio idraulico che prevede 

la realizzazione di un bacino di accumulo a monte del rio San Pietro. Il progetto è stato già inviato 

alla Regione e a breve sarà esaminato dal Genio Civile. L’intervento è fattibile ma è molto costoso 

e la disponibilità di risorse per i territori è generalmente legata all’entità dei danni subiti, che com’è 

noto sono stati maggiori in altre aree della Regione. 



Negli interventi successivi dei cittadini, viene evidenziata la necessità di interventi che forniscano 

soluzioni a breve termine, ovvero una maggiore e migliore manutenzione del reticolo idrico 

dell’infrastruttura fognaria. 

Riprende la parola il Sindaco e riferisce che il problema è diffuso in tutto il territorio comunale e 

coinvolge anche il gestore Acque. Si prende l’impegno di valutare la situazione. 

Interviene il sig. Francesco Faraoni che evidenzia le criticità del rio Carriola lungo via Erti e 

fornisce una documentazione fotografica che si allega al presente verbale. Anche il sig. Fontanelli 

ribadisce lo stesso tema, ricordando che il problema è dovuto altresì alla S.G.C. FI-PI-LI che 

“trattiene l’acqua” per cui si dovrebbe coinvolgere anche l’ANAS. 

2. Varie ed eventuali 

- La sig.ra Assunta Primaverina dell’associazione Salvaguardia Territoriale di Roffia riferisce 

di un problema di interruzioni di energia verificatesi a dicembre a Roffia. La segnalazione 

viene meglio specificata nella mail che la sig.ra Primaverina invia al coordinatore il giorno 

successivo e che si allega alla presente. 

- Il sig. Luigi Sorrentino segnala la pericolosità dell’albero in Piazza Trieste a La Scala che ha 

raggiunto dimensioni, in altezza, superiori a quelle dei fabbricati adiacenti e necessita di una 

potatura che sarebbe opportuno effettuare proprio in questa stagione in quanto privo di 

fogliame. Riferisce di averlo già segnalato sul sito del Comune e invia al coordinatore foto che 

si allega. 

- Il Sindaco riferisce della proposta di intitolare la piazza antistante il cimitero di San Lorenzo 

al cittadino scalese Giuseppe Dani insignito del titolo di “giusto tra le nazioni”. L’assemblea 

non pone obiezioni al riguardo. 

La riunione si chiude alle ore 23.30 

Richieste da rivolgere all’amministrazione 

Emerge dalla discussione e dalle successive osservazioni ricevute, che si debba puntualizzare 

l’impegno preso dal Sindaco circa un sollecito impegno nel far pulire i tratti fognari di proprietà 

comunale che presentano ostruzione, come evidenziato dalla documentazione fotografica 

allegata; attività ritenuta impellente quale opera sia di manutenzione che di prevenzione e non 

procrastinabile. 

Si richiede inoltre di tenere in considerazione le richieste tra le varie ed eventuali. 

Ai fini della pubblicazione sul sito istituzionale, il coordinatore dichiara che il presente verbale è stato 

trasmesso preliminarmente a tutte le associazioni che lo hanno approvato tacitamente. 



Allegati 

1) Osservazioni ricevute dal sig. Faraoni 

2) Foto ricevute dal sig. Provenzano 

3) Segnalazione ricevuta dalla sig.ra Primaverina 

4) Foto ricevuta dal sig. Sorrentino 

5) Osservazioni ricevute dal sig. Del Guerra 

Il coordinatore della Consulta 

Alessio Guardini 

* Ai sensi dell’art.8 c.4 del Regolamento comunale sul funzionamento delle Consulte, il verbale della riunione viene 

trasmesso all’URP entro 15 giorni dalla seduta affinché chiunque abbia interesse possa prenderne visione.   

La pubblicazione del verbale sul sito web è consentita, previa approvazione dello stesso da parte della Consulta, nella 

medesima o in successiva seduta. 



SITUAZIONE  CANALI DI SCOLO DA LA SCALA FINO A FERROVIA 
 

 
 
Percorsi fossi tombati di via Torino e provenienti da san miniato alto 
 
 
Proseguono in via ERTI fino alla FIPILI e FERROVIA  
 
 
         FOTO SCATTATE 
 
 
INTASAMENTI DA SABBIA 
 
OCCLUSIONE VIE DI PASSAGGIO 
 
RISTAGNI DI ACQUA PERENNI 
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Alessio Guardini <consulta.guardini@gmail.com>

SEGNALAZIONE RIPETUTE INTERRUZIONI FORNITURA ENERGIA ELETTRICA
a.primaverina@alice.it <a.primaverina@alice.it> 10 gennaio 2024 alle ore 11:09
Rispondi a: a.primaverina@alice.it
A: segreteriasindaco@comune.san-miniato.pi.it
Cc: urp@comune.san-miniato.pi.it, donati.stefano@hotmail.it, consulta.guardini@gmail.com, straffimaurizio@gmail.com

Buongiorno,

sono Assunta Primaverina, Presidente Ass. per La Salvaguardia Territoriale di Roffia.

A seguito incontro con il Signor Sindaco durante l'Assemblea della Consulta territoriale, tenutasi il
giorno 09 al Circolo A.R.C.I. alla Scala,

segnalo ripetute interruzioni dell'Energia Elettrica nella Frazione Roffia, da Via San Michele 1 fino al
Ponte della Dogaia sul lato dei numeri 

dispari e sul lato opposto della strada sono escluse le ultime due abitazioni prima del Ponte della
Dogaia, la Chiesa, l'asilo nido e le due abitazioni 

vicine.

Le interruzione sono avvenute il giorno 05/12/2023 per oltre 12 ore, il giorno 30 Dicembre per circa 3
ore ed il giorno 07/01/2024 per oltre 12 ore.

Naturalmente i disagi sono stati notevoli...la mancanza dell'energia ci ha lasciato senza riscaldamento,
senza acqua calda, congelatori e frigo

non si potevano aprire e dopo 3 interruzioni abbiamo dovuto buttare alcune vettovaglie, cancelli
bloccati, ascensori inutilizzabili etc.

 Segnalo inoltre che nella zona  abitano persone con patologie gravi

Comunico il mio codice POD: IT001E45088145.

Confido nel Vostro interessamento per far riparare  il guasto, che dopo 3 interruzioni di fornitura esiste
certamente .

Resto in attesa di un Vostro gradito riscontro.

Cordiali saluti

Assunta Primaverina

(338/1634343)
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Alessio Guardini <consulta.guardini@gmail.com>

Consulta La Scala 09.01.2024
massimo del guerra <massimo.delguerra@gmail.com> 12 gennaio 2024 alle ore 17:48
A: Alessio Guardini <consulta.guardini@gmail.com>

Buon pomeriggio Guardini,

come prima cosa ringrazio, anche a nome degli altri residenti non presenti alla consulta,  per avermi inviato i doc
allegati. Sono molto dispiaciuto di non essere stato avvisato per tempo di questa consulta. Sarei intervenuto portando
il mio contributo come già fatto nella precedente.

In ogni caso è evidente che siamo d'accordo su quanto espresso nel verbale e a tal proposito allego n° 3 foto fatte
oggi 12/01/2023 al rio carriola nel tratto dopo la ferrovia lato Roffia. Si vede bene la necessità di una manutenzione
continua.

Ci sono due osservazioni Molto IMPORTANTI che riteniamo corretto puntualizzare:

- la fossa che costeggia via Palagetto, che con il tempo, per modifiche fatte a La Scala verso il campo sportivo, è
divenuta da fossa di campi a collettore di scarico delle acque di La Scala, non è sufficiente per questo scopo. La cosa
è stata verificata anche dai tecnici del Consorzio. 
Vista la trasformazione di uso della fossa è necessario che la manutenzione della stessa passi al
Consorzio!!  
In questo non vediamo costi alti ma vediamo solo benefici per tutti i residenti.

- il rio Carriola, prima della FI-PI-LI , ha una specie di troppo pieno che rimanda l' acqua nei campi e dopo nelle fosse
e nella strada.... .
Anche questa situazione, peraltro non so quanto lecita, è nota hai tecnici del consorzio che da ANNI PROMETTONO
di intervenire con una soluzione che eviti il riflusso dell'acqua. Ad oggi non è stato fatto niente.
Anche questa è una soluzione che non penso abbia costi alti.....

Quindi riteniamo che queste due osservazioni siano importati e servano a rimarcare gli interventi fatti dalla Consulta.

Restiamo in ogni caso a disposizione e porgiamo i Ns Cordiali Saluti
[Testo tra virgolette nascosto]
--
Massimo Del Guerra

email : massimo.delguerra@gmail.com
tel.    : 348 3418729 

3 allegati
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